

FIDEL FERNÁNDEZ  
GRANADA

122



Señor Doctor don Lelio O. Zeno.

Sanatorio británico.

Paraguay, 40.

ROSARIO DE SANTA FE  
República Argentina.

FIDEL FERNANDEZ  
SAN ANTÓN, 71  
GRANADA

11 Diciembre 1933

Querido amigo Zeno:

Tiene usted mucha razón, y en el terreno objetivo e impersonal no creo que nos separe ninguna idea, puesto que yo acepto muchos puntos de vista del comunismo, y tengo para los que no comparto un respeto absoluto, estando siempre dispuesto a aceptar cualquier ideología política o social de buen sentido. Pero aquí en España solemos aplicar a estos casos un refrán muy significativo: "Del dicho al hecho, hay mucho trecho". Y yo encuentro una distancia enorme entre las doctrinas serenas de muchos apóstoles de la evolución social y los hechos de esos mismos predicadores o de los que se encargan de llevar las doctrinas a la práctica.

No se cual es la situación interna de la simpática Argentina; pero conozco bien la situación verdaderamente caótica y absurda en que los imitadores de Rusia han sumido a esta querida España. El 14 de Abril yo voté por la caída de la Monarquía, como hicieron millones de españoles, y como hizo -sin una sola excepción- la clase intelectual, ansiosa de un cambio de régimen que impusiera el buen sentido en la dirección de los destinos sociales. Hace ocho días se han repetido las elecciones generales...y ya conocerá usted por la prensa el resultado. El 80% de la población y el 100% de los intelectuales inteligentes hemos votado contra el criterio comunista, imitador de lo ruso, que ha imperado durante dos años en España, llevando al país a un estado de ruina que no pueden ustedes calcular desde el extranjero.

En mi fuero interno, yo sigo siendo "izquierdista", "avanzado", y simpatizante con las teorías de tipo socialista y comunista; pero al actuar en ciudadano amante de mi patria, y del progreso del mundo, me he visto obligado a votar en los comicios a todo lo que hay de

más retrógrado y más alejado de partidos comunista y socialista, que  
se encontrado en el tablero electoral.

Y es que las teorías perfectas, bellísimas y alentadoras se desvirtúan al ser ejecutadas por los hombres; del mismo modo que la religión católica sería el ideal de la pureza si no hubiera religiosos humanos encargados de prostituirla. Si el comunismo ruso pudiera ser implantado en mi país por ángeles y serafines, yo me inscribiría en sus filas; pero mientras los únicos apóstoles directivos de su posible implantación sean unos malvados o unos esquizofrénicos, yo me aparto de ellos con asco y con miedo, como de animales ponzos. Por eso, amigo Zeno, a pesar de su libro, y de otros diez o doce que he leído con ilusión, ni soy comunista, ni ayudo al comunismo, ni le dejo paso franco.

Con respecto a usted, yo creo que no ha visto de Rusia más que lo espectral y lo bueno. Y es que para conocer un régimen, o un país, hay que estudiarlo con el bordón del peregrino, y ~~no~~ con el acompañamiento oficial de los encargados de acreditarlo. El gran Ludwig -íntimo amigo mío-, estuvo hace poco en España. La recorrió de extremo a extremo en compañía de agentes oficiales del Gobierno que hemos padecido, y -naturalmente-, no vió más que lo que le dejaron ver. Pero vino a Granada, y aquí estaba yo para recibirlo, y fué mi huésped, y a solas y en la intimidad departimos largamente. Me di cuenta de que no conocía del país actual más que lo que le quisieron enseñar. ¡Y así ha salido su libro sobre la República española! Temo mucho que el de usted sobre Rusia adolece del mismo defecto.

En fin, veremos lo que ocurre. Fíjese que ahora mismo, a las diez de la noche, le escribo a la luz de una lámpara de gasolina, por que los señores comunistas de Granada han volado esta tarde con dinamita los canales de alimentación que en Gúejar-Sierra -el pueblo de nuestro entrañable López Bonilla- surten de agua a la Compañía general de Electricidad que radica en Pinos Genil. Toda España está encendida en revolución absurda. Los comunistas pegaron fuego anoche a tres iglesias del Albayzín que son

FIDEL FERNÁNDEZ

SAN ANTÓN, 71

GRANADA

tesoros de arte, y la Alhambra -;la Alhambra, amigo Zeno!- está en estos momentos protegida por ametralladoras, y encierra un centenar de soldados que la vigilan arma al brazo, por que han intentado incendiarla. ¿Cómo quiere usted que yo esté al lado de esta chusma, a la que hay que perseguir y acorralar como a una jauría de perros rabiosos?

A Bonilla, léale esta carta. Me pedía recientemente noticias de España...y ahí las lleva. El parlamentarismo y la democracia están en crisis. El régimen actual se hunde. ¿Qué vendrá detrás? Por lo que a España se refiere, yo creo que antes de unas cuantas semanas tenemos implantado el comunismo ruso, o el fascismo musolinesco. Ya hay en el nuevo parlamento cuarenta diputados rabiosamente fascistas. Enfrente, cincuenta socialistas y comunistas. El resto, hasta 400, es francamente derechista, es decir, conservador al viejo estilo. ¿Quién triunfará en las calles, que es donde se decide el asunto? En restauración monárquica no hay que pensar por ahora, ya que Alfonso XIII se hizo incompatible con el pueblo, y ninguno de sus hijos tiene condiciones de gobernante. Las masas comunistas tienen la fuerza bruta, y no les falta dinamita, gasolina...ni dinero, que corre entre ellos a manos llenas. Hacia una situación que nos encaje a latigazos, dictatorialmente, tiende una enorme masa del país. ¿Qué pasará? Por lo pronto, la ruina del país. Yo, que tengo una de las mejores clientelas de Granada, he ganado hoy, día 11 de Diciembre, ¡cinco pesetas!. ¿Y cómo va a venir nadie a mi consulta, si en cada esquina de Granada hay una ametralladora, y las calles se alumbran desde los balcones con bengalas, por que se cortó, como le digo, la luz eléctrica?

Un abrazo a Bonilla, y otro para usted de su amigo y compañero,